
FLASH INFOS 
 

 

 

Afin que nous puissions évaluer nos deux actions promotionnelles, HandNénette et Mini Handball Tour Charente, une enquête de 

satisfaction vous a été envoyée. En voici la synthèse : 

13 clubs ont répondus (UNION - ENTENTE - GOND-PONTOUVRE – CHALAIS – CHABANAIS – MONTBRON  
ANGOULEME – COGNAC – CHATEAUNEUF – ST YRIEIX – VILLEBOIS – AIGRE – VILLEBOIS) 
11 en tant qu’encadrants, 6 en tant qu’organisateurs et 5 en tant que licenciés participants. 
 
 
11 clubs sont satisfaits des deux formules. 
Un club pense qu’il serait préférable de faire 2 évènements Mini handball Tour (en décembre et Juin par exemple). Cela donnerait 
plus d’importance à ce genre d’évènement car ils resteraient exceptionnels. 

L’avis du coordonateur : « Le mini HB n’a pas pour vocation d’être un événement mais une action structurante et 
structurée. Au delà de l’aspect promotionnel, il fédère au sein des clubs qui le reçoivent et permet d’engager une 
véritable dynamique.» - Propos recueillis à l’Union, Entente, Confolens, Chalais et Villebois 
 

Un club pense que quelques tournois supplémentaires seraient une bonne chose pour nos jeunes qui sont demandeurs. 
L’avis du coordonateur : « A la COC de l’envisager si le calendrier le permet. » 

2 clubs ont préféré joué le matin, 3 l’après-midi, et les autres ont appréciés avoir le choix entre les deux. 
L’avis du coordonateur : « L’argument de jouer que l’après midi n’en est plus un.» 

 

La majorité des clubs (11) sont satisfaits du nombre de rencontre. 
Un club pense « quÜil nÜy a pas assez d'équipe pour les moins de 13 ans filles ; elles jouent souvent contre les mêmes clubs. Peut-
être une possibilité d'ouvrir plus loin et pourquoi pas avec des -15 ans filles dep. ? Sûrement trop de différence de niveau... »  

L’avis du coordonateur : « Il faut effectivement trouver une formule différente pour les moins de 13. Exemple 
« HandAdo » à suivre… »   

 
Selon un club, « il faudrait peut être moins de rencontres mais plus longues avec 2 mi-temps de 5 à 6 min seraient peut être plus 
intéressantes, surtout lorsque l'on a des remplaçants à faire tourner.  Sur les premiers tournois, les matchs étaient de 8 min et sur 
les suivants on a baissé pour finir avec des matchs de 5 min.  

 L’avis du coordonateur : « Pour rester cohérent, à l’avenir peut être partir sur des matchs de 7 min. Voir avec les 
clubs organisateurs.  Cependant, il n’est jamais facile de gérer de manière efficiente le temps impartis.» 

 
 
 
La majorité des clubs (12) trouvent les deux actions attractives. Avec en bémol d’un club « oui, mais pas sous cette forme. » 
Un autre, pense que le terrain est trop petit pour les moins de 13 ans filles et qu’il n’est pas facile de les intéresser. 

L’avis du coordonateur : « Il faut effectivement trouver une formule différente pour les moins de 13. Exemple 
« Challenge HandAdo jeunes filles » sur grand espace. A suivre… »   

 
 
 
 

 

 



Concernant les animations internes aux clubs, vos préférées :  

¶ Toutes 

¶ Maquillage, kermesse, coloriage 

¶ Maquillage, dessin… et structure gonflable   

¶ Handnenette à St Yrieix = super pour les petiotes, danse, hand et maquillage   

¶ Enfants : tir à l’arc et énigmes du Père Fouras ; Encadrants : celles en rapport avec l’activité handball  

¶ Photo avec mascotte, flash mob, château gonflable  

¶ Les ateliers pour occuper les enfants pendant les coupures étaient diversifiées  

¶ Un peu toutes, c’était varié à chaque tournoi et les jeunes ont bien apprécié la diversité. Seul bémol, lorsque 2 
animations sont proposées, on cherche un peu trop nos joueurs avant chaque rencontre. 

¶ Plutôt partagé sur le sujet. Pas vraiment d’intérêt à ces activités. Elles demandent beaucoup de temps et de ressource. 
Apres c'est sur que ça occupe les gamins quand ils ne jouent pas. 

 
 
 
La méthode d’inscription est un succès (13 sur 13 sont satisfaits). Les délais vous conviennent également. 

L’avis de Nico et Sonia : « Attention ! C’était mieux sur la fin de la saison, mais il fallait relancer trop souvent les 
mêmes clubs,  alors que le calendrier aurait du être distribué et connu de tous les enfants des le mois de 
décembre. Compte tenu de la difficulté de la catégorie d’âge, nous avons constaté qu’une semaine à l’avance paraissait 
difficile, cependant, de manière générale, le mercredi le mercredi les inscriptions étaient bouclées. Nous permettant 
ainsi d’organiser au mieux, le jeudi,  la journée du week-end. » 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
La Communication (avant et après) vous convient, surtout les flashs infos. 

L’avis du coordonateur : « Un club souhaite faire évoluer les moyens de communication. La communication est une 
gestion dont les compétences incombent au CD16 et notamment à Sonia. Il faut garder une trame commune et unique 
pour l’intérêt général. » 
 

  



 
 
 
 
Les points positifs : 
 

¶ activités en dehors des rencontres qui permettent aux enfants de rester occupés. 

¶ garder pour les -9 une rencontre toutes les 3 à 4 semaines. Nous préférons jouer le matin car l'après midi, ont lieu 
d'autres rencontres et nous n'avons pas suffisamment d'encadrant pour accompagner les -9 et les autres équipes.  

¶ renouveler et peut être augmenter le nombre de journées Hand Nénettes. 

¶ continuer les activités proposées à côté afin que les jeunes ne voient pas le temps passé entre les matchs (danse, 
musique, maquillage)  

¶ le côté événementiel et promotionnel. 

¶ date repère (1er samedi des vacances) pour le handnenette /  nombre de rencontre important / activité ludiques / choix du 
matin / communication. 

¶ le rythme, le nombre de participants. 

¶ plaisir et convivialité sont les mots d'ordre. 

¶ De voir les enfants satisfaits de leur journée, n’était que du plaisir.  

¶  la régularité des tournois. la convivialité autour de l'événement. 
 
Les points négatifs : 
 

¶ le coût en tant que Club organisateur (les récompenses, goûter, apéro, etc...), nous sommes déficitaire de 230€ pour 
l'instant (nous avons fait une demande de subvention CNDS qui inclu cette action)  

¶ que chaque club « joue le jeu » et participe même si peu de jeunes sont disponibles ou présents, quelques fois venir avec 
3 jeunes suffit à en attirer 3 autres…  

¶ donner peut-être un petit challenge au plus vieilles (-13) durant ces tournois géants (HandNenette) afin de leur donner un 
but précis mise à part s'amuser et marquer des buts. (une petite coupe, un petit ballon...) Même si le HandNenette doit 
rester une journée sans compétition (juste pour le plaisir), les jeunes (-13) au bout du 2ème événement, n'y trouve plus 
vraiment "d’intérêt". 

¶ l'inadéquation entre les interventions scolaires et cette action: ce n'est pas la même tranche d'âge. 

¶ très peu de tournois dans l'agglomération. 

¶ un tournoi fin de saison sur terrain extérieur spécial filles. 

¶ Moins de parents accompagnateurs l’après midi, dommage aussi de ne pas avoir eu des personnes du comité à chaque 
dates.  

¶ le temps de jeu et les dimensions des terrains certains joueurs sont frustré de ne pas avoir d'espace pour courir. Et quand 
je vois la longueur des listes des licenciés certains clubs ne jouent vraiment pas le jeu!!!! Le manque de corrélation entre 
l'action des écoles et cet événement (tranche d'âge différente)  

¶ Eviter de positionner ces tournois le week-end qui suit une rentrée scolaire, les clubs ne voient pas forcément les enfants 
pendant la semaine (ce n’est pas d’intérêt général) 

 
Divers : 

¶ Revenir à l’ancienne formule de tournois moins de 9 ans (tournois toutes les 3 semaines ou 2 semaines. Après pour 
valoriser les moins de 9 ans, les clubs peuvent ensuite mettre en avant leur école de hand avec un évènement interne à 
leur club ou pourquoi ne pas mettre un tournoi moins de 9 ans (exceptionnellement) en lever de rideau d’un match 
équipe 1 du club. 



¶ Les jeunes filles de notre Club ne participent pas au Hand Nénettes par faute d'implication des parents, de motivation 
des enfants et d'accompagnateurs.  

¶ Pourquoi ne pas intercaler sur toute la saison une rencontre tournoi dite classique et une étape mini-hand ? Cela 
permettrait aussi aux clubs qui n'accueillent pas de pouvoir accueillir tout au long de l'année (et non que d'octobre à 
décembre) 

¶ Concernant le handnenéttte nous n'avons pas pu y participer car les dates choisies (samedi des vacances scolaires, 
n'étaient pas appropriées départ en vacances…)  

¶ Continuer sur cette dynamique, je pense que les jeunes apprécient vraiment ces moments et que le développement du 
handball commence par les plus jeunes.  

¶ Les commencer peut être juste après les vacances de Toussaint ça permettrai de rajouter 2 dates. 
 
Conclusion : 
 

De manière générale, hormis un club (pour le mini HB Tour) tout le monde est satisfait des 2 formules. 
Ce qui en ressort de l’intérêt général :  
 

¶ Il faut trouver une formule différente pour les moins de 13 ans. 

¶ Garder les actions et la communication telle qu’elles sont (augmenter le nombre de dates ?).  

¶ Jouer le matin n’est plus un problème. 

¶ Garder animations qui sont très appréciées. Voir à les diversifier. 

¶ Mercredi dernier délai pour les inscriptions. 

¶ l'inadéquation entre les interventions scolaires et l’action Mini Handball Tour: ce n'est pas la même tranche d'âge. 
 
Perspectives : 
 

Prévoir des animations pour les parents. Découverte handFit par exemple. 
 

Développer le partenariat privé.  
Vous pouvez utiliser la brochure du comité, si vous recevez l’un de nos événements et la diffuser à vos sponsors habituels ou à 
vos nouveaux sponsors. Lorsque vous recevez l’un de nos événements, n’hésitez pas à nous signaler les personnes/entreprises qui 
vous ont offert lots ou goûters, nous les indiquerons sur les flashs infos correspondants (prévoir de nous envoyer coordonnées et 
logo des personnes concernées). 
N’hésitez pas à la diffuser si vous connaissez des entreprises, commerces ou autres… 
Invitez-les également à venir sur les évènements. 
   
 

 

 

 

 

 

 

 

Nicolas Gendry 
Soni@ Garcia 


